
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Oitava Sessão Ordinária do 
Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 28(vinte e oito) de 
fevereiro do ano de 2019(dois mil e 
dezenove). 

Às dezoito horas do dia 28(vinte e oito) de fevereiro do ano de 2019 (dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora Leticia dos 
Santos Jotta, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. 
Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: 
Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Jeferson Vidal, Miguel Fornaciari 
Alencar, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar 
de Faria. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
08ª (OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) 
LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 
28 DE FEVEREIRO DE 2019 em nome de Deus. A seguir, foi lida e aprovada a 
Ata da Sétima Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo. Cumprido o 
rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 
leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 
O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO 
DA ATA: 26/02/2019; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS 
AUTOR: VEREADOR MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, OUTORGADO: 
TENENTE CORONEL ROBERTO CHRISTIANO DANTAS; TRIBUNA  LIVRE - 
RESOLUÇÃO  Nº  442,  DE  07  DE  NOVEMBRO  DE  1995  e  RESOLUÇÃO  
1.471  DE  03  DE MAIO DE 2018; AGROARTRE, PRESENTANTE: MÁRCIA 
DAMACENO; PROJETO DE LEI: 0235/2018 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, INSTITUI O PASSE LIVRE PARA OS ESTUDANTES DE 
CURSINHOS COMUNITÁRIOS, DE CURSOS TÉCNICOS E DE CURSINHOS 
PRÉ-VESTIBULAR NOS SERVIÇOS DE TRANSPORTE COLETIVO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0007/2019 - VANDERLEI 
RODRIGUES BENTO NETO, FICA  A  ADMINISTRAÇÃO  PÚBLICA  
MUNICIPAL  DIRETA  E  INDIRETA  OBRIGADA  A  EFETUAR  RETENÇÃO 
DE  FATURA  PARA  PAGAMENTO  DE  VERBAS  RESITÓRIAS  E  
PREVIDENCIÁRIAS  DE  PRESTADORES  DE SERVIÇO, NA HIPÓTESE DE 
INADIMPLÊNCIA DAS EMPRESAS CONTRATADAS; PROJETO DE LEI: 
0037/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, DISPÕE   SOBRE   A   
CRIAÇÃO   DO   SELO   ESCOLA   DEMOCRÁTICA,   DESTINADO   A   
RECONHECER   E VALORIZAR PRÁTICAS DE GESTÃO DEMOCRÁTICA E 
PARTICIPATIVA NAS ESCOLAS MUNICIPAIS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 
0004/2019 - CONCEDE  O  DIPLOMA  JOELMA  PEREIRA  FIDALGO,  EM  
HOMENAGEM  AO  DIA  INTERNACIONAL  DA MULHER; PROJETO DE 
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RESOLUÇÃO: 0005/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, INSTITUI NO 
ÂMBITO DO PODER LEGISLATIVO O DIPLOMA DEPUTADO MÁRCIO 
TRINDADE CORRÊA; REQUERIMENTO: 0035/2019 - ALEXANDRA DOS 
SANTOS CODEÇO, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO 
SR. EDÉSIO MARTINS FILHO; INDICAÇÃO: 0020/2019 - OSEIAS 
RODRIGUES COUTO, SOLICITA  AO  EXMº  SR.  PREFEITO  QUE  TOME  
AS  MEDIDAS  NECESSÁRIAS  A  FIM  DE  VIABILIZAR  A REFORMA  E  
RESTAURAÇÃO  DO  PATRIMÔNIO  HISTÓRICO - FAZENDA  CAMPOS  
NOVOS,  2º  DISTRITO  DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0069/2019 - 
ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA AO EXMO.  SR.  
PREFEITO  A  LIMPEZA  DE  BUEIROS  E  REVISÃO  DA  REDE  DE  
ESGOTOS  DO SHOPPING DOS BIQUINIS, NO BAIRRO GAMBOA; 
INDICAÇÃO: 0075/2019 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, SOLICITA   AO   
EXMO.   SR.   PREFEITO   A   REFORMA   E   REVITALIZAÇÃO   DA   
PRAÇA   SD   PM   VALÉRIO ALBUQUERQUE DE MELLO FILHO NO 
BAIRRO FOGUETE, NESTE MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0083/2019 - ADEIR 
NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR PREFEITO  A  REFORMA  DA  
ACADEMIA  POPULAR,  NO  BAIRRO  AQUÁRIUS, EM TAMOIOS, 2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0088/2019 - ADEIR NOVAES, 
SOLICITA AO EXMO. SENHOR PREFEITO A MANUTENÇÃO E 
SINALIZAÇÃO DA CICLOVIA EM TAMOIOS, 2º DISTRITO DECABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0093/2019 - RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA AO 
EXMº SR.  PREFEITO QUE REALIZE A OPERAÇÃO TAPA BURACOS NA 
ESTRADA DE PERINAS QUE DA ACESSO A UNIVERSIDADE VEIGA DE 
ALMEIDA; INDICAÇÃO: 0094/2019 - VAGNE AZEVEDO SIMÃO, SOLICITA 
AO EXM° SR PREFEITO DE CABO FRIO, PARA QUE ATRAVÉS DE ATO 
EXECUTIVO, PAVIMENTE A RUA ERALDINO DE OLIVEIRA E A RUA DAS 
TAINHAS NO BAIRRO PERÓ; INDICAÇÃO: 0095/2019 - RAFAEL PEÇANHA 
DE MOURA, SOLICITA   AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  CESSÃO  DO  
ESPAÇO  FÍSICO  ONDE  SERIA  O  RESTAURANTE POPULAR PARA 
ABRIGAR O MOVIMENTO OFICINA DO ARTESANATO; INDICAÇÃO: 
0096/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA AO EXMº SR. 
PREFEITO A IMPLANTAÇÃO DE UMA SEDE DO HORTO MUNICIPAL, EM 
TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0098/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 
SOLICITA  AO  EXM°  SR.    PREFEITO    A  INSTALAÇÃO  DE  PASSARELA  
DE  ACESSO  PARA  CADEIRANTES  E PESSOAS DE MOBILIDADE 
REDUZIDA NA PRAIA DO PONTAL NO DISTRITO DE TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0099/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, SOLICITA  
AO  EXMO  SR.  PREFEITO  AMBULÂNCIA FIXA  PARA  O  ESF - 
ESTRATÉGIA  SAÚDE  DA  FAMÍLIA, DO BAIRRO BOTAFOGO; INDICAÇÃO: 
0100/2019 - VAGNE AZEVEDO SIMÃO, SOLICITA AO EXM° SR PREFEITO  
PARA QUE ATRAVÉS DE ATO EXECUTIVO, CONSERTE O MURO DE UMA 
RESIDÊNCIA  LOCALIZADA  NA  RUA  ACRE  ESQUINA  COM  ROBERTO  
SILVEIRA  NO  BAIRRO  PRAIA  DO SIQUEIRA QUE FOI DANIFICADO POR 
UMA RETROESCAVADEIRA À SERVIÇO DA PREFEITURA. Terminada a 
leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a TRIBUNA aos 
oradores inscritos. Não havendo oradores inscritos para o uso da Tribuna, o 
Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA 
ETAPA, FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 



LEI: 0120/2017 SENDO A SEGUIR ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO DE 
FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO, PROJETO DE LEI: 0160 E 
0174/2018 SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0235/2018, PROJETO DE LEI: 0007, 0037/2019 E PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0004 E 0005/2019. FOI APROVADO O REQUERIMENTO: 
0035/2019 E AS INDICAÇÕES NSº: 0069, 0083, 0088, 0093, 0095, 0096, 
0098, 0099 E 0100/2019. FORAM RETIRADAS PELA AUSÊNCIA DOS 
AUTORES AS INDICAÇÕES NSº: 0020, 0075 E 0094/2019. Terminada a 
Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a EXPLICAÇÃO 
PESSOAL. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal o Vereador Rafael 
Peçanha, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, discorreu sobre os 
problemas dos Agentes sanitários, destacando que apresentara a  
Casa proposição de normatização de direitos para aqueles profissionais, 
direitos que tais profissionais já deveriam ter. Disse, que com relação ao 
pagamento daquele mês, tais profissionais não tiveram ajustados seus salários. 
Disse que, existiam questões que melhorariam a vida dos funcionários que não 
necessariamente oneravam os cofres públicos, como era o caso da atualização 
de cadastros de tais profissionais junto ao Ministério da Saúde, que não fora 
feito pelo Executivo Municipal e que impedia os profissionais de terem seus 
rendimentos ajustados. Assim, solicitava que providências fossem tomadas 
naquele sentido. Disse que, quanto ao pagamento dos servidores de uma 
forma geral, houvera compromisso feito por parte do governo que não fora 
cumprido, o que caracterizava a manutenção do mesmo sistema de governo 
que continuava levando o servidor ao sofrimento. Após, teceu elogios á 
Coordenadoria Municipal da Mulher em cabo frio, frisando que seriam 
realizados entre os dias oito e quinze de março importantes eventos 
relacionados ao tema. Comentou sobre a aprovação de uma lei de sua autoria, 
dispondo sobre a criação do dia municipal de combate ao feminicídio e a 
violência contra a mulher. Disse, que fizera apelo à prefeitura para que a 
mesma promovesse eventos daquela natureza e que ficara feliz porque haveria 
atividades do dia dez a dezesseis de março em Tamoios. Após, comentou 
sobre um fato ocorrido no Hospital da Mulher, quando dois médicos, incluindo o 
diretor da Casa, disseram a uma parturiente com um bebê acima do peso 
normal, que sua cesariana apenas seria feita em decorrência de que seu bebê 
já estava morto e que se seu coração estivesse batendo, ela deveria retornar 
para sua casa, visto que a gravidez era de 41 semanas. Disse que, o protocolo 
de 42 semanas não poderia ser mais importante do que uma vida. E ainda, 
disse que a saúde municipal continuava matando as mães do município, que 
continuavam vivas, mas, mortas por dentro, no que encerrou sua fala. A seguir, 
o senhor presidente disse que também ele tomara conhecimento de um fato, 
onde uma senhora com crise asmática, com dores, estivera na recepção do 
Hospital da Mulher e não fora atendida, em virtude do “bendito” protocolo. 
Disse, que fora dito àquela senhora que seu filho nasceria somente depois de 
quinze dias, mas, que a mesma dera a luz dois dias depois. Observou, que por 
certo se a senhora tivesse esperado os quinze dias por certo o bebe não teria 
nascido. Após, fez uso da palavra a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida, disse que como integrante da comissão que 
apurava os fatos ocorridos no Hospital da mulher, constatara que infelizmente 



não estava havendo o diálogo, assim, tomaria providências mais drásticas. 
Disse que, ela própria dera a luz a sua filha após trinta e oito semanas, assim, 
seria impossível ter aguardado as 42 semanas. Disse que, cada mulher tinha 
um organismo diferente e que cada criança nascia no seu tempo, assim, era 
lamentável que por tantas vezes não tivesse sido ouvida. Falou sobre a 
importância de que o governo atendesse aos vereadores, que eram na 
verdade, a voz do povo. Disse que, o secretário de Fazenda era o único que 
tentava ajudar os vereadores. Prosseguindo reiterou que, a CPI estava 
empenhada a dirimir os problemas do Hospital da Mulher. Continuando, 
dirigindo-se as Agentes de Saúde, presentes na Assistência, disse que os 
Nobres Pares estariam na luta em prol daquelas profissionais. Após, discorreu 
sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre a criação do Diploma Marcio 
Trindade Corrêa, ressaltando que pretendia homenagear aos homens de 
coragem de Cabo Frio. Disse que a escolha se dera em virtude de tivera a 
oportunidade de conhecer o Deputado e trabalhara com ele na Casa 
Legislativa. Parabenizou ao Vereador Ricardo Martins pelo nascimento de seu 
filho Heitor Após, comentou sobre a campanha: Assédio Não, disponível em 
suas páginas na internet. Desejou bom carnaval a todos, no que encerrou sua 
fala. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal 
o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 
constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 
à apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 

 
 

                           
 


